
ATA DA REUNIÃO DO COMDEMA – CONSELHO MUNICIPAL DO M EIO 
AMBIENTE DO DIA 05 DE MARÇO DE 2009. 
 
 
 
Ata da Reunião Ordinária do Conselho Municipal do Meio Ambiente – COMDEMA, 
do mês de março de dois mil e nove realizadas no dia cinco (na primeira quinta-feira), 
na Fundação de Cultura e Turismo na Sala Humberto Mauro que fica no 2º andar 
situada na Praça Visconde de Mauá, número trezentos e cinco, Centro, Petrópolis, Rio 
de Janeiro, com início previsto às dezoito horas e trinta minutos, convocada pelo 
Presidente LUÍS EDUARDO MOREIRA PEIXOTO. Foi inicia do à reunião e tendo 
como assuntos de pauta: Criação do Conselho Gestor do Parque da Rua  Ipiranga, 
Meio da Serra (Grupamento de Proteção Ambiental), Município Sustentável 
(Comunidade do Bonfim), Assuntos Gerais. O Presidente falou que o Grupamento 
Ambiental de Petrópolis está montando um Posto no Meio da Serra para averiguar as 
Denúncias que a Secretaria tem recebido. Depois foi distribuída pelo Secretário do 
COMDEMA, uma proposta que é a versão preliminar para discussão do Parque 
Natural Municipal de Petrópolis, para a escolha dos representantes e para 
estruturação de um conselho Consultivo, a seguir o Presidente falou da ação que a 
Secretaria do Meio Ambiente implementou sobre a demolição de construções 
irregulares, que mesmo com o apoio irresponsável de alguns vereadores, (que ele não 
citou nomes, embora devesse), a Secretaria está conseguindo levar a termo essas 
construções. Deu como exemplo ação no bairro Vila Rica, com a derrubada de 
construções que tinham o aval de vereadores. Passou-se para outro ponto de pauta: a 
Comunidade do Bonfim que está sofrendo pressão por parte do Parque Municipal da 
Serra dos Órgãos, que está reivindicando a ocupação da Comunidade do Bonfim no 
Parque. Em mil, novecentos e oitenta e quatro foi feita demarcação do Parque sendo 
retirada uma fazenda e, entretanto, não retiraram o Bonfim, e agora o Bonfim estará 
promovendo um manifesto, no dia dezessete de março, para que a população tome 
conhecimento dos fatos.  Segundo o Secretário colocou, o poder público apóia o 
Bonfim, mas esta situação terá que ser revista e legalizada para que não haja um 
crescimento desordenado de invasões dentro do Parque. Haverá no dia vinte e um de 
março às dezenove horas, na Praça da Liberdade, a apresentação do Projeto 
Município Sustentável, sete sistemas das Águas, que visa a despoluição do sete rios 
mais poluídos da região, com a presença das instituições afins e a sociedade civil. Foi 
passado para o último item de pauta dentre os projetos apresentados na primeira 
reunião, o Secretário de Meio Ambiente do Estado, Carlos Minc, para dar início ao 
Projeto Cinturão Verde; buscar o apoio da Câmara de Vereadores, através da 
Comissão de Defesa do Meio Ambiente, Política Urbanística de Planejamento, Uso, 
Ocupação e Parcelamento do Solo e Coperlupos. Implantar a Coleta Seletiva, através 
do consórcio para a Usina de Lixo, buscando tecnologia ecologicamente correta e local 
apropriado. Nada mais havendo para ser discutido, o Presidente do COMDEMA, 
agradeceu a participação de todos e encerrou a reunião as vinte e uma hora e quinze 
minutos. A presente ata redigida pelo Secretário ALDEMIR MOTTA BORGES 
JUNIOR, e, estando conforme vai por mim e pelo Presidente LUÍS EDUARDO 
MOREIRA PEIXOTO. Petrópolis, cinco de março de dois mil e nove.   
 



     


